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維特健靈傳籌3.9億北拓 馬化騰：移動互聯網暫難盈利

本㜫內容：文匯財經 投資理財 地產新聞 文匯馬經
漲跌（點）漲跌%

香港恆生指數 22605.98 +160.40 +0.71 

滬深300指數 2355.87 +113.23 +5.05 

上海A股指數 2252.13 +93.56 +4.33 

上海B股指數 228.40 +5.26 +2.36 

上證綜合指數 2150.63 +89.15 +4.32 

深圳A股指數 852.20 +33.86 +4.14 

漲跌（點）漲跌%

深圳B股指數 642.71 +18.04 +2.89 

深證成份指數 8530.90 +359.55 +4.40 

東京日經225指數 9737.56 -5.17 -0.05 

台灣加權平均指數 7698.77 -58.32 -0.75 

首爾綜合指數 1995.04 -7.73 -0.39 

新加坡海峽時報指數3168.43 +11.88 +0.38 

漲跌（點）漲跌%

悉尼普通股指數 4595.06 +2.11 +0.05 

新西蘭NZ50 3979.17 +4.45 +0.11 

雅加達綜合指數 4308.86 -11.33 -0.26 

吉隆坡綜合指數 1651.98 -0.77 -0.05 

曼谷證交所指數 1358.50 +4.69 +0.35 

馬尼拉綜合指數 5707.11 -80.84 -1.40 

漲跌（點）漲跌%

歐洲股市(截至22:20)

倫敦富時100指數 5922.03 -7.58 -0.13 

德國DAX指數 7580.52 -1.46 -0.02 

法國CAC40指數 3637.52 -5.61 -0.15 

西班牙IBEX35 8021.20 +4.10 +0.05

富時意大利MIB 15897.17 +30.88 +0.19
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離岸中心爭崩頭
陳德霖未懼倫敦

陳德霖坦承：對資產價格構成壓力

930億熱錢狂煲
港股兩月升千點

香港文匯報訊（記者黃詩韻、房廈）金管局總裁陳
德霖及銀行公會代表團完成3日訪問京滬行程，期間
與內地財金官員會面。陳德霖總結行程時預計，明年
本港人民幣貸款持續增長，但外圍經濟環境將影響貸
款增速放緩。在與人行副行長易綱及外匯管理局的官
員會面時，已轉達港業界期望放寬本港居民人幣每日
兌換上限2萬元的建議。人行相關官員表明這涉及人
民幣資本帳開放，但會考慮。陳德霖滿意今次訪問成
果，包括對批出新一批RQFII等都獲相當正面回應。

中央續支持港拓離岸中心
陳德霖表示，本港業界向人行提出希望可以放寬目

前本港居民每日兌換2萬元人民幣，及匯款8萬元人民
幣的限制。人行回應稱，有關放寬與內地開放資本帳
政策有關，將會繼續考慮。至於人民幣離岸業務，他
引述易綱的意見指本港在人民幣離岸有先發優勢，中
央將會繼續支持。

本港周邊地區如歐美地區積極發展人民幣業務，易
綱指，將對整體人民幣業務發揮大作用，並形容蛋糕
越做越大，香港亦可受惠，本港作為離岸人民幣中心
的地位得益會越大。易綱指，由去年第四季到今年首
3季人民幣供求平衡，只有輕微淨流出，而到10月亦
略為有淨流出的壓力。

RQFII見效 人幣結算比例增
另外，2011年8月李克強副總理赴港宣佈11項金融

措施加強人民幣資金回流渠道，其中包括容許外商使
用人民幣赴內地直接投資，允許以人民幣境外合格機
構投資者方式（即RQFII）投資境內證券市場等。對
此，陳德霖認為已看到成效。過去外商只能用美元或
港幣去內地兌換投資，按國際收支直接投資項下的數
字計算，外商直接投資以人民幣結算的比例，由2011
的年4.9%升至到今年上半年的10%，顯示以人民幣進
入內地投資資金增加了。

陳德霖續指，今年首10個月，經港銀處理的人民幣
貿易結算額達到2.1萬億元人民幣，已超過去年全年的
結算額。其中82%是和內地市場相關的支付，18%是

海外市場之間的貿易。他強調，18%這個數字並不小，這也說明人
民幣國際化又往前走了一步。

活化資金池 馮婉眉料產品增
銀行公會主席馮婉眉則表示，易綱在會面時提到內地人民幣供求

問題，是了解一下最近本港市場資金流入的情況。目前內地的外匯
儲備3.2萬億至3.3萬億美元，大致保持平衡。有關方面未來會再商討
如何多元化及活化人民幣資金池，相信未來會發展更多人民幣產
品。

陳德霖與銀行公會代表團日前到訪中國證監會，中證監主席郭樹
清對放寬RQFII投資比例及額度持開放態度，陳德霖引述指，未來
或不設RQFII產品投資股債比例限制，但需等待新一批額度申請資
格落實，才可考慮放寬及增加額度。

陳德霖指，目前銀行人民幣雙邊貸款需求增加，今年以來貸款額
達700億元人民幣，較去年全年超過一倍。目前銀行對內地批核貸
款採取審慎態度，有六成貸款有抵押品及擔保，金管局會繼續提醒
銀行不能因資金充裕而放鬆信貸水平。
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香港文匯報訊（記者房廈北京報道）由私營機構代表組成的香港
與倫敦推動國際人民幣業務發展的合作小組12月4日在倫敦召開了
第二次會議。提到和倫敦的合作，正在訪京的香港金管局總裁陳德
霖昨表示，不擔心與倫敦競爭離岸人民幣中心的地位，因為人民幣
國際化不是靠一個離岸中心就能做的，而是要靠多個國家用很長的
時間才能完成。

推介港人幣支付系統
陳德霖表示，現在越來越多的企業和銀行開始有了使用人民幣的

需求，帶動越來越多的國家需要開展人民幣業務。但很多地方沒有
人民幣支付系統，這一點香港可以幫忙。

陳德霖介紹道，今年6月起，香港人民幣支付結算系統服務時間延
長至晚上9：30，以覆蓋歐美地區的需要。同時，他也表示，歡迎缺
少人民幣的外國企業和銀行來香港尋求資金支持。任何一家大的人
民幣業務銀行，例如中銀、匯豐等，都可以拆借人民幣。如果這些
銀行無法滿足需求，還可以直接找金管局，金管局可以用和人民銀
行的貨幣互換協議，在有一定抵押品的情況下臨時提供人民幣。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）美聯儲局接力推

QE4，新一輪熱錢襲港，金管局昨日再兩度出手

壓港匯，先後向市場注入67.8億港元及31億港

元，令本港銀行體系總結餘在下周二將增至

2,419.15億港元。統計金管局今年10月20日首度

入市以來，已經承接了逾930億港元熱錢，不少

資金已流入股債市場，港股期間已累升1,054點或

4.89%。面對新一輪熱錢殺到，金管局總裁陳德

霖昨在北京指出，熱錢將會流到資產市場，對資

產價格構成一定壓力。

熱錢湧港浪接浪，昨日傍晚港匯再度觸及強方兌換保
證水平，令金管局繼在紐約交易時段沽出67.8億港

元後，再度出手注資31億港元，令銀行體系總結餘在12月
18日將增加至2,419.15億港元。事實上，自10月20日起，金
管局已累計向市場注入932.42億港元。至昨晚10：00，港
元兌美元報7.7501，仍貼近強方兌換保證水平。

金管局可無限量接美元
陳德霖強調，金管局有能力無限量承接美元買盤，聯繫

匯率制度目前仍然是最適合香港的匯率體制。他又重申，
美國推出第三輪量化寬鬆措施後，資金流入規模將會低於
2008及2009年的言論，認為全球不會再出現嚴重信貸緊縮
問題。當局由10月底入市後，承接只有約100億美元資金，
與2008、2009年時的800多億美元規模，仍有一段距離。

不襲內地 攻港股市債市
雖然目前股票市場轉趨活躍，但亦低於2009年下半年

後。不過，陳德霖相信，資金流入會壓低本港銀行同業拆
息，然而目前拆息近乎零的水平，資金再流入，對拆息影
響都有限，反而將會轉流到資產市場，對資產價格構成一
定壓力。他又指，最近進入香港的熱錢目的不在於進入內
地，主要投向香港股市和債市。

加息周期恐至 籲慎防風險
然而，美國超低息環境並非能長期持續，陳德霖斷言會

隨時改變，屆時環球市場變化很大，或會為資產價格帶來
波動。現時香港利率低，銀行體系資金過剩，如果量化寬
鬆的規模越大、時間越長，退市難度及風險將會更高。他
認為，一旦美國真的在2015年退市，美國會步入加息周
期，本港亦會跟隨。加息壓力及資產價格大幅下調的雙重
壓力會相當大，建議投資者應謹慎留意投資風險。

陳家強冀人幣兌換不設限
香港文匯報訊（記者 陳遠威）人民幣合

格境外機構投資者（RQFII）額度可望擴

大，財經事務及庫務局局長陳家強昨出席

「亞洲金融消費者保障」圓桌會議期間指，

得悉金管局及銀公代表團訪京討論放寬人

民幣每日兌換限額，認為2萬元上限並非大

限制，但沒有限制會更好，可讓市民更靈

活調配資金。本港正在發展人民幣市場，

若調動資金便利，將可令市場更加活躍，

相信人行會考慮建議，按人民幣政策發展

方向研究其可行性。

QE對財崖實質幫助低
美國聯儲局日前（13日）議息後宣布將

擴大量化寬鬆規模，額外購買450億美元長

期國債，以取代年內到期的扭曲操作

（OT），並將失業率及通脹預期與利率政策

掛㢕。陳家強稱，是次聯儲局發表聲明只

是解釋第三輪量寬（QE3）的細節，向市場

解讀QE3要達到的經濟數字，例如通脹及

失業率目標。相信聯儲局會維持低利率及

既定政策，不認為是次聲明有新意，股市

走勢亦顯示，市場不認為會有新政策出台。

美國面對「財政懸崖」問題，陳家強表

示，聯儲局維持現有政策以減低財崖風險

衝擊，但指「QE帶唔到實質幫助」，認為

要解決財政懸崖，單靠貨幣政策的幫助不

大，解決方案需要配合財政政策支持。

視美經濟 息口存變數
他續指，低息環境可否持續仍然難料，

現時美國樓市復甦，若帶動經濟增長，促

使失業率下跌，通脹升溫預期便會增加。

聯儲局的實質息口去向按經濟發展而定，

如經濟復甦加快，通脹上升，息口在2015

年前仍有許多變數。

游資湧樓市機會微
聯儲局放水使熱錢流港，陳家強認為是

否屬「熱」錢仍需斟酌，但近月面對資金

入港，金管局已啟動強方兌換保證，加額

買入美元沽港元，令銀行體系結餘增加。

他相信資金流入本港樓市的機會「好低」，

政府推出「雙辣招」有成效，令外來資金

的入市意慾大減。

香港文匯報訊 市傳生產「五色靈芝」
的維特健靈，早前已遞交上市申請，計劃
最快明年首季上市，集資約5000萬美元

（約3.9億港元）開拓內地市場。
維特健靈由旅日歌手陳美齡胞姊、著名

兒科醫生陳曦齡創立，除生產「五色靈芝」
食品起家，其後還涉足生髮、護膚及其他
健康產品，除在超市出售外，在港亦有51

個專門店及專櫃。
另外，以配售形式上市的西南環保

(8291)昨首日掛牌，全日收報0.62元，較配
售價0.66元下跌0.04元或6.06%，高位0.81
元，低位0.62元，成交1,158.8萬股，涉及
金額793萬元。主席兼行政總裁李啟鴻表
示，今次集資所得，主要用作發展收租物
業，以及提升旗下主題購物商場檔次。

㞫生料明年金價續升
香港文匯報訊 外電引述㞫生銀行發布

研究報告指出，雖然金飾消費需求下降或

拖累金價，但世界各大央行寬鬆的貨幣政

策，以及官方機構增購黃金將抵銷需求下

滑的影響，2013年金價將延續升勢。金價

雖然存有下跌風險，但面對環球金融危

機，黃金依舊是少數每年回報達雙位數字

的資產。

該行分析指出，環球經濟疲弱亦可能減

低市場對黃金的需求，導致金價下跌。世

界黃金協會的數據顯示今年第三季度金飾

銷售相比去年同期下跌2%，連續第5個季

度按年下跌。由於金飾佔2011年全球黃金

需求的43%，金飾消費需求下降或拖累金

價回落。

不過，報告預料明年各大央行將維持寬

鬆的貨幣政策，黃金作為保值的工具或會

繼續吸引投資者的興趣，各央行及其他

官方機構增購黃金，亦有助抵銷消費需

求下滑的影響。報告稱，2011年各國官

方機構整體需求較去年上升5倍，今年首

三季亦較去年同期上升9%，佔黃金總需

求的比例由2010年的2%上升至現時的

9%。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）騰

訊(0700)董事局主席兼首席執行官馬化騰昨

日表示，目前騰訊雲平台整體規模超過2萬

台服務器，明年騰訊將繼續開放雲平台，而

且向所有開發商開放，不管它是否加入騰訊

開放平台，都可以應用相關雲服務。他坦

誠，目前移動互聯網的盈利模式還不清晰，

但騰訊未來將繼續專注於擴大開放，專注於

移動產品。

馬化騰昨日在2012年廣東互聯網大會演講

時表示，移動互聯網雖然商業模式還不清

晰，還處於早期發展階段，關鍵在於產品，

時機成熟就會有商業模式。他認為，廣東互

聯網有得天獨厚的發展環境。廣東是QQ用

戶數最多和最活躍的省份，是騰訊賴以生存

發展的根據地。

微信用戶下月破3億
在移動互聯網時代，騰訊將更專注移動產

品的體驗。馬化騰表示，微信是第一個完全

機遇移動互聯網開發的產品，微信用戶明年

1月將突破3億戶。在微信的開發和運營中，

騰訊也在不斷的試錯和學習。比如微信開放

平台不久前做了一次升級，就是因為一些帳

號利用騰訊開放關係鏈進行惡意影響，而這

次升級就能使用戶避免受到騷擾。他又指，

從PC到移動互聯網，騰訊將繼續擴大開

放，平台開放一年後分給開發者累計達10億

元人民幣。

或靠增值服務遊戲
業界最關心移動互聯網如何盈利，馬化騰

認為靠移動廣告盈利目前看來還有難度，而

移動增值服務、社交遊戲和移動遊戲則可成

為下一個增長點，移動電子商務也很有前

景。「雖然說現在還不清晰，回想PC互聯

網時代也是一樣，早期QQ創業的時候也是

相當長時間找不到盈利模式，更關鍵還是要

全力以赴把產品做好，等時機成熟的時候商

業模式自然會浮現出來」。

對於網絡服務商和電訊運營商的關係。馬

化騰指，運營商從語音為主逐步轉型數據業

務，基礎網絡需不斷升級。騰訊和運營商已

開展大量合作，未來將繼續合作下去。網絡

服務商和運營商是互惠共贏的關係，並不是

對立或並列，是上下產業鏈成長的關係，必

須合作才能共贏，希望未來和運營商展開更

多合作。

冀與電訊商增合作
馬化騰的表述不免讓人聯想到12月初，中

移動總裁李躍指，OTT（Over the top）企
業對傳統運營商的擠壓非常明顯，這些業務
使得電訊運營商原來的短信、話音、甚至包
括國際電話業務都受到很大挑戰。業界甚至
傳出騰訊與電訊商關係不佳。

■陳德霖(小圖)承認，熱錢對本港資產價格構成一定壓力。 資料圖片

■陳家強指港府「雙辣招」有效。

陳遠威 攝

■馬化騰表示，目前移動互聯網的盈利模

式還未清晰。


